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Juan Carlos de la Llera encabezó el Día del Sagrado Corazón: 

Rector de la UC cuestiona “inadecuado” proyecto 
de Financiamiento para la Educación Superior 
.— 

El ingeniero hizo un balance de sus 
primeros 100 días a cargo de la institución, 
en donde criticó la fórmula que impulsa el 

Gobierno y abordó la necesidad de 
profundizar el diálogo con la Iglesia. 

DIERK GOTSCHLICH 

La propuesta de ley del Go- 
bierno que crea un nuevo Fi- 
nanciamiento para la Educa- 
ción Superior (FES) sigue acu 
mulando críticas, en medio del 
debate legislativo para reem- 
plazar y condonar parte de las 
deudas educativas, principal- 
mente las del Crédito con Aval 
del Estado (CAE). 

Varios rectores de universida- 
des han alertado sobre el detri- 
mento económico que el modelo 
provocaría en sus instituciones, 
dela mano del término del apor- 
te de los estudiantes provenien- 
tes de familias de los deciles 7, 8 
y 9, que quedarían eximidos del 
pago de sus carreras. 

De hecho, en la última sesión 
del Consejo de Rectores 
(CRUCh), el jueves, los repre- 
sentantes de las universidades 
analizaron el proyecto y deter- 
minaron que hay un grupo de 
instituciones que se vería afecta- 
do con él, por lo que insistieron 
en que requiere mejoras. 

      

“Una arteria 
bloqueada” 

De esos cuestionamientos se 
hizo parte ayer el rector de la 
Pontificia Universidad Católica, 
Juan Carlos dela Llera, quienen- 
cabezó la ceremonia del Día del 
Sagrado Corazón en la Casa 
Central de la institución, instan- 
cia en la que hizo una cuenta del 
año acadómico 2024. 

El ingeniero enmarcó su dis- 
curso en una analogía entre la 
universidad y el cuerpo huma- 
no, bajo el argumento de que la 
cuenta de la Rectoría representa 
cada año una suerte de “chequeo 
al corazón”. 

En ese contexto, planteó que 

  

66 ruta 
universidad, la falta de 
financiamiento para 

funciones esenciales, 
como la investigación o 
la creación académica, 
puede comprometer la 

circulación de su vida 

interior”. 

66 Ante la crisis de 

espiritualidad y de 
sentido que amenaza con 

encerrarnos en nosotros 
mismos, hemos querido 

profundizar el diálogo 
con la Iglesia”. 

66 Los cambios 

vertiginosos de nuestro 
tiempo, como la 
irrupción de la 

inteligencia artificial, la 

aceleración tecnológica y 
las nuevas formas de 

gestionar el saber, alteran 
el pulso de la misión”. 

  

JUAN CARLOS DE LA LLERA 
RECTORU. CATÓLICA 

“en el cuerpo humano, una arte- 
ria bloqueada puede provocar 
un infarto. En la universidad, la 
falta de financiamiento para fun- 
ciones esenciales, como la inves- 
tigación o la creación académica, 

dedicó 67 minutos a la cuenta de 
la Rectoría, correspondiente al 
año académico 2024. 

   Paula Aguirre es la nueva vicerrec- 
tora de Inteligencia Digital. 

puede comprometer la circula- 
ción de su vida interior. Cons: 
cientes de la presión, estamos 
trabajando en la revisión detalla- 
da del presupuesto 2025, y deli- 
neando un plan de financia- 
miento para el fondo de desarro- 
llo académico de 2026, especial- 

      

mente bajo el contexto del 
inadecuado proyecto de ley de 
Financiamiento para la Educa- 
ción Superior”. 

“Sabemos que, con oxígeno 
suficiente, el músculo crece y se 
fortalece, pero también que, ante 
un flujo limitado, se requiere 
más eficiencia”, puntualizó el 
académico. 

Mayor diálogo y 
vínculo con la Iglesia 

Dela Llera hizo un balance de 
sus 100 primeros días a cargo de 
la UC, que aseguró han estado 
enfocados en reunirse con los 
miembros de la comunidad y de 
la sociedad: “La primera tarea 
fue escuchar, recorrimos unida- 
des académicas, conversamos 
con autoridades y dirigentes e: 
tudiantiles; profesionales, admi- 

trativos, directivos sindica 
les, representantes de diversas 
instituciones”. 

También planteó que “ante la 
crisis de espiritualidad y de sen- 
tido que amenaza con encerrar 
nos en nosotros mismos, hemos 
querido profundizar el diálogo 
con la Iglesia. Hemos recogido 

    

    

  

A fines de julio se elegirá a las nuevas autoridades del gremio 

Últimas elecciones del Colegio de 
Abogados: lista gremial se queda 
con siete de 10 cupos de consejeros 
Además de la renovación, entre otros, del excontralor Ramiro 

Mendoza y la vicepresidenta del gremio, Soledad Recabarren, 

fueron elegidos los penalistas Paula Vial y Miguel Schiirmann. 

ALZÓÑICA 

La primera mayoría en las úl- 
timas elecciones del Colegio de 
Abogados la consiguió el excon- 
tralor Ramiro Mendoza, con 994 
votos, mientras que su lista, 
“Nuestro Gremio” —que repre- 
senta a la derecha al interior del 
organismo—, obtuvo siete de 
los 10 cupos para consejeros que 
se buscaba renovar en este pro- 
ceso y quese mantendrán por un 
período de cuatro años. 

En total se recibieron 14.209 
preferencias en los tres días que 
duró el proceso —para el que se 
podía sufragar tanto de manera 
presencial como electrónica—, 
delas cuales la lista gremial con 
vocó a más del 60%, con 8.848 
papeletas marcadas por algunos 
de sus representantes, 

Los siguieron las agrupacio- 
nes “Libertades Públicas” —con 
vínculos en la centroizquier- 
da—, con 3.063 votos, y “Todas 
y todos al Colegio” —que reúne 
a sectores cercanos al oficialis- 
mo—, con 2.298 votos. 

Al igual que Mendoza, y re- 
presentando a la misma agrupa- 
ción, también fueron reelegido: 
entre otros, el exministro del Tri- 
bunal Constitucional Enrique 
Navarro (948) y la tributarista y 
actual vicepresidenta del gre- 
mio, Soledad Recabarren (908). 

   

Ingresan al consejo 
nuevos nombres 

  En el caso de “Libertades Pú- 
blicas” fueron elegidos los pena- 
listas Paula Vial y Miguel Schúr- 
mann —cuyas candidaturas, 
junto a otras de la misma lista, 

    

   

  

El proceso se extendió por tres días y los asociados pudieron votar de 
manera presencial y electrónica. 

llamaron la atención por tratarse 
deabogados vinculadosa cas: 
mediáticas con componentes 
políticos—, con 386 y 327 votos, 
respectivamente 

Vial es la abogada de la exmi- 
nistra de Defensa Maya Fernán- 
dez y de la des 
da exsenadora Isa- 
bel Allende enla in- 
vestigación por el 
intento de venta de 
la casa de Guardia 
Vieja al Estado, 
mientras que 
Schiirmann, entre 
otros, representa al 
exministro de Desarrollo Social 
Giorgio Jackson en la indagato- 
ria que busca establecer una 
eventual responsabilidad en el 
marco del caso Convenios, y es 
el asesor legal de la exalcaldesa 

    

    
   

CONSEJO 
Con la elección de la 

decena de integrantes, 
el resto de los nueve 

consejeros terminará su 
período en 2027. 
AAA 

de Santiago Irací Bassler (PC), 
enla investigación pora exclíni- 
ca Sierra Bella. 

De la lista “Todas y todos al 
Colegio”, en tanto, la abogada 
Daniela Hirsch (264) consiguió 
un cupo de consejera. 

Todos ellos serán 
nombres nuevos en 
el actual consejo, al 
igual que Salvador 
Valdés (930) e Isa- 
bel Margarita Ca- 
bello (823), de 
“Nuestro gremio”, 
que también obtu- 
vieron un cupo en 

el proceso. De este último gru- 
po, igualmente resultaron esco- 
gidos los abogados Paulo 
Montt (913) y Andrea Saffie 
(845), quienes fueron reelegi- 
dos en el cargo. 

La fórmula de elección del Co- 
legio de Abogados es mediante 
cifra repartidora, por lo que una 
sola lista no puede quedarse con 
todos los consejeros electos. 

Norma de paridad tuvo 
efectos en dos listas 

Al estar aún vigente un artícu- 
lo transitorio de los estatutos 
que declara que ningún género 
puede superar el 60% de conse- 
jeros elegidos por cada listado, 
de lo contrario, se debe efectuar 
una corrección del resultado, en 
esta oportunidad igualmente 
hubo corrección relativa a ella. 

De esta forma, Schúrmann, 
que fue la tercera mejor votación 
de su lista, asumirá en reempla- 
zo de la abogada Catalina Ame- 
nábar (377), y en la lista gremial 
el cupo del abogado José Luis 
Lara (875) pasóa Isabel Margari- 
ta Cabello, 

En el caso de que no se vuel- 
van a modificar los estatutos, es- 
ta elección será la última en que 
rija la norma, manteniéndo: 
eso sí, la obligatoriedad de cu 
plircon la paridad en los listados 
de candidatos que en adelante 
busquen integrarse al consejo. 

    

   

Próximo paso, elección 
de autoridades 

  El próximo 28 dejulio se con: 
tituirá el primer consejo com- 
puesto por los nuevos integran- 
tes junto a los nueve que finali- 
zan su período en 2027. En esa 
instancia se elegirá a los nuevos 
presidente, vicepresidente y s 
cretario del gremio. 

La tradición es que quien ob- 
tiene la primera mayoría es acor- 
dado como primera autoridad, 
lo que eneste caso debiera recaer 
en Mendoza, quien ejerció ese 
rol antes del actual presidente, 
Pedro Pablo Vergara. 

    

inquietudes prácticas, comparti- 
do miradas y reafirmado ese 
punto de equilibrio donde con- 
vergen la fe, la ra- 
zón, el conocimien 
to y el sentido”. 

Y dijo que “cuan- 
do decimos que la 
universidad late al 
ritmo del Sagrado 
Corazón de Jesús, 
hablamos de una 
universidad con un 
corazón abierto, 
que no se repliega 
sobre sí misma, sino 
que se entrega al encuentro con 
los demás” 

Nueva vicerrectoría 

De manera especial, el rector 
destacó la creación de la nueva 
Vicerrectoría de Inteligencia 
Digital, que nace con el objetivo 
de incorporar la inteligencia ar- 
tificial en los ámbitos de forma- 
ción, investigación y gestión 
institucional. 

En ese sentido, el ingeniero 
apuntó que “los cambios verti- 
ginosos de nuestro tiempo, co- 
mo la irrupción de la inteligen- 

  

  

   

POLÉMIC, 

TECNOLOGÍA 
Con la nueva 

vicerrectoría, se 
conformó un equipo 

interdisciplinario 
interpretar y analizar 
avances tecnológicos 

como el desarrollo de la 
inteligencia artificial. 

cia artificial, la aceleración tec- 
nológica y las nuevas formas de 
gestionar el saber, alteran el pul- 
so de la misión. ¿Desplazarán 
las máquinas y modelos de len- 
guaje a la inteligencia humana? 
Además de procesar informa- 
ción, identificar patrones y anti- 
cipar comportamientos, ¿llega- 
rán a imitarnos por completo? 
Honestamente, no lo creo, pero 
ante estas arritmias, hemos con= 
formado un equipo interdisci- 
plinario que interprete y oriente 
estenuevo ritmo para ponerlo al 
servicio de nuestro propósito 
como universidad”. 

    

Avance académico y 
resultados de admisión 

Entre otros puntos, el rector 
resaltó los resultados de admi- 
sión de la UC: “Recibimos a 
7.089 estudiantes. Sigue siendo 
la universidad más escogida 
por quienes obtienen los mejo- 
res puntajes del país. En térmi- 
nos generales, el porcentaje de 
estudiantes habilitados para en- 

trar a la UC y que 
ha elegido la UC ha 
subido de manera 
importante en los 
últimos tres años. 
Este 2025, el 54,7%. 

ra — de los habilitados 
de todo el país eli- 
gió la UC. La uni- 
versidad que nos 
sigue haidoa la ba- 
ja, captando solo 
un 14,5%”. 

También detalló que “si se 
considera solo a los estudiantes 
de la Región Metropolitana, el 
71,2% de los habilitados eligió la 
UC el 2025, la cifra más alta de 
los últimos 15 años”, y que, de 
los 1874 puntajes máximos, 
1044 postularon a la UC como 
primera opción (55,7%). 

Asimismo, también hizo hin- 
capié en el liderazgo de la UC en 
los rankings internacionales, co- 
mo en la reciente edición del QS 
World University Rankings 
2026, donde el plantel fue ratifi- 
cado como el mejor de Chile y el 
tercero de América Latina. 

          

    
.— La normativa desató debate sobre su constituci 

El municipio la perfeccionó con apoyo de la Defensoría de la Ni; 

En la Región de Valparaíso: 

Ordenanza sobre 
menores en Zapallar 
aún no impone multas 
: Norma permite evitar sanciones si los 
adolescentes logran ubicar a sus padres 

de forma rápida tras ser fiscalizados. 

MAURICIO SILVA 

Durante las actuales vaca= 
ciones de invierno, 16 adoles- 
centes han sido sorprendidos 
solos en la vía pública inten- 
tando ingresar a centros de 
eventos nocturnos de Zapallar 
(Región de Valparaíso). 

La situación habría implica- 
do la aplicación de una multa 
dela3UTM (de$69 mila $206 
mil) a los tutores legales de los 
presuntos infractores si aque- 
llos no hubieran estado ubica- 
bles ante los fiscalizadores pa- 
ra encargarse de sus pupilos. 

Asílo detalló el alcalde Gus: 
tavo Alessandri (Ind.) al 
rirse a la vigencia de la polémi- 
ca ordenanza dictada a fines de 
2022, que entre la medianoche 
y las 5:00 AM condiciona la 
presencia de menores de 18 
añosenla vía pública de esaco- 
muna al acompañamiento de 
un adulto responsable, En caso 
de mayores de 16, pueden estar 
solos, pero con la posibilidad 
de contactar a sus padres por 
teléfono de modo rápido y 
efectivo. 

“Contamos con una comuna 

   

      

más segura gracias a un trabajo 
coordinado entre inspección y 
seguridad municipal y Carabi- 
neros. Juntos, realizamos con- 
troles de identidad en el marco 
de la ordenanza que regula el 
tránsito de menores en espa- 
cios públicos después de la me- 
dianoche”, dijo. 

Durante los veranos de 2024 
y 2025 se detectaron 79 casos 
de menores en esa condición, 
pero sus progenitores también 
estaban ubicables, por lo que 
tampoco sufrieron sanciones. 

El alcalde recordó que el ori- 
gen de la ordenanza, dictada a 
fines de 2022, derivó de que 
durante la pandemia se obser- 
vó un aumento de casos quein- 
volucraban a menores en nar- 
cotráfico y consumo de alcohol 
en la vía pública, “encendien- 
do las alarmas” , sostuvo. 

La norma desató un debate 
sobre su constitucionalidad e 
incluso fue objetada por la De- 
fensoría de la Niñez y por Con- 
traloría. Pero el alcalde dijo 
que lograron demostrar que 
ella no afectaba los derechos de 
los menores, sino que, al con- 
trario, los protegía. 
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